### Solidarité

# La générosité de Sylvia Bongo Ondimba à l'endroit de la petite Marie Catherine Ntsame Ovono

F.S.L.

Libreville/Gabon

A titre personnel, la Première dame s'est engagée à lui assurer, ainsi qu'à toute sa famille, un cadre de vie diane, dans le respect de leurs libertés individuelles. Ils ont été installés, hier après-midi, dans leur nouveau logement avec toutes les commodités nécessaires.

INTERPELLEE par la situation de détresse de la petite Marie-Catherine Euphrasie Ntsame Ovono et sa famille, Sylvia Bongo Ondimba s'est engagée à leur assurer un cadre de vie, dans le respect de leurs libertés individuelles. Face aux épreuves dramatiques traversées ceux-ci, la Première dame a



La remise des clés de l'appartement à la famille de la jeune Marie Cathérine Ntsame Ovono.

décidé de les accompagner, afin que cette miraculée puisse grandir dans un environnement propice à son épanouissement physique, intellectuel et moral. Ainsi, ont-ils été installés, hier après-midi, dans un appartement avec toutes les commodités nécessaires. Les

clés leur ont été remis par Dr Guy Patrick Obiang Ndong, président de la Croix-Rouge gabonaise, en présence de Guillaume Adam, directeur de cabinet de la Première dame et de Dr Armel Boubindji, directeur de la Croix-Rouge gaboLa photo avec les responsables de la Croix-Rouge

et le directeur de cabinet de la première dame.

"Marie aurait pu être ma fille, celle de chaque Gabonaise ou Gabonais. Je souhaite prendre soin de sa vie, le temps de son rétablissement, comme le ferait une mère atteinte au plus profond d'elle-même par le mal ressenti par son enfant", a réagi Sylvia Bongo Ondimba.

La Croix-Rouge gabonaise est donc chargée de mettre en œuvre cette prise en charge complète qui a déjà commencé par l'accès au logement. Il y a également le volet lié à l'éducation, au soutien psychologique et à une assistance juridique. Cette installation est transi-

toire. La Croix-Rouge gabonaise est mandatée par l'épouse du chef de l'Etat pour trouver un logement définitif à cette famille d'ici décembre 2015.

En rendant publique - à titre exceptionnel - cette intervention, la première dame, dont les actions caritatives ne font jamais l'objet de publicité, souhaite rappeler l'impérieuse nécessité de placer les valeurs de solidarité, de compassion et de dignité au cœur de nos vies. Pour le bien de nos enfants et pour celui du Gabon.

Rappelons que Marie-Cathérine Euphrasie Ntsame Ovono, 3 ans, est la rescapée d'une tentative d'assassinat, en juin dernier, au quartier Nkembo, au cours de laquelle ses bourreaux avaient commencé à l'éventrer. avant l'intervention salutaire de sa mère et du voisi-

### Trois questions à la présidente de la fondation Orema G'llewe...

## ... Blandine Rita Lebondo Lemali : " Nous avons déjà distribué près de 10 000 ouvrages "

#### Propos recueillis par Olivier NDEMBI

Libreville/Gabon

La caravane de distribution de livres couvrant tous les domaines du savoir se poursuit à travers le territoire national. Après la deuxième étape, l'initiatrice de cette opération a fait escale à Libreville où elle dresse un bilan à miparcours de sa tournée.

#### L'Union : Vous venez de boucler la deuxième étape de votre campagne nationale de distribution de livres. Pensez-vous avoir atteint votre objectif?

Blandine Rita Lebondo Lemali : L'opération « livres pour tous », qui consiste à mettre en place des centres de lecture dans les villages et activer les bibliothèques municipales, s'est déroulée du 18 au 31 août

2015. L'objectif était d'approvisionner 43 localités : Doussala, Ndendé, Lébamba, Mbigou, Mimongo, Koula-Moutou, Ropungassa, Nzela, Lastoursville, Omoye, Mounana, Bakoumba, Konda, Moanda (mairie centrale et complexe scolaire Nanette), USTM, Franceville, Léconi, Bongoville, Eyouga 1, Ngouoni, Omoye, Okangoville, Onga, Akiéni, Osskama, Lekori, Opungou, Aboumi, Obori, Ontogo, Bouma, Moyol, Ayanabo. Alanga, Antsia, Onguila, Od-Makokou, jala,0kondja, Koumameyong, Ovan, Ndjolé. Donc, on a terminé

les provinces du Haut-Ogooué, du Moyen-Ogooué, de la Ngounié, del'Ogooué-

avec



Lemali, présidente de la fondation Orema G'llewe, dressant le bilan de l'opération " livres pour tous ".

Ivindo et de l'Ogooué-Lolo. Il nous reste désormais une partie de l'Estuaire, la Nyanga, l'Ogooué-Maritime et le Woleu-Ntem.

#### Quel bilan à mi-parcours en tirez-vous?

Le bilan à mi-parcours que l'on en tire est assez positif. Les autorités locales et les populations ont très bien accueilli la caravane. Pour les populations, notamment les jeunes, un centre de lecture ou une bibliothèque est la bienvenue et en plus pour tous, c'est une première partout où l'on est passé. Nous avions à chaque

fois la même remarque de la part des jeunes : « c'est la première fois que l'on pense à augmenter notre savoir. On cherche à faire de nous des alcooliques. La preuve : regardez, il n'y a pas de distraction en

dehors des bars même dans le village le plus reculé ». La difficulté majeure que nous avons rencontrée est l'accès à certaines localités par voie terrestre. Exemple: pour

une distance de 82 km d'un point à un autre, nous avons fait deux heures et demie à l'aller et autant au retour. A Mimongo, nous avons donné les livres à 23 heures et à 4 heures du matin. Il fallait repartir pour arriver à Koula-Moutou à 9 heures. Mais ce qu'il y a de positif dans tout cela, c'est l'accueil des autorités qui a été chaleureux. La rétention de l'information a été également un blocage. En effet, certaines autorités ont gardé l'information concernant notre arrivée top-secret. Et le jour de notre arrivée, l'adjoint du chef de village n'était pas informé ainsi que les populations. Mais nous avons été surpris par leur promptitude à tout mettre en œuvre pour rattraper les choses.

#### Quel est le prochain chantier de la fondation Orema G'Ilewe?

Nous aimerions terminer l'opération « livres pour tous » avec les 4 provinces qui restent. Ainsi, on aura fait tout le Gabon. Nous avons déjà distribué près de 10 000 ouvrages couvrant tous les domaines du savoir. Pour l'année 2016, nous aimerions nous focaliser sur le suivi des différents centres de lecture et de bibliothèques d'une part, et d'autre part, nous allons envoyer aux Canadiens, par le canal de la

fondation « Cultures à partager » des livres écrits par des auteurs gabonais. Nous allons lancer une opération de collectes de ces livres. Nous espérons "L'Union" va nous donner l'opportunité de faire le

bilan à la fin de cette opération. Ainsi, nous pourrons vous donner des chiffres définitifs et précis. Pour le reste des localités qui n'ont pas encore été visitées, je lance

un appel : c'est celui de mettre à notre disposition la salle et les étagères. Nous aimerions également avoir

l'autorisation de la part du ministère de tutelle de donner aux universités et grandes écoles.

